

EL MERCURIO innovación³³⁵



CyberTech South America 2025 convertirá a Santiago en el epicentro de la ciberseguridad. [14](#)



SANTIAGO DE CHILE | 8 | 5 | 2025
 Mail: innovacion@mercurio.cl
 Instagram: @innovacion_elmercurio
 LinkedIn: Innovación El Mercurio



LA HISTORIA DEL EMPRENDEDOR CON PARÁLISIS CEREBRAL QUE CREÓ UNA ACERCLADORA DE SOLUCIONES TECNOLÓGICAS PARA PERSONAS CON DISCAPACIDAD. [12](#)

TRAS GANAR LOS CREADORES 2024:

Elektronet brilla en Boston y cierra gira por el ecosistema con nuevos aliados

"Los comentarios"

de la gente nos han servido para mirar a futuro, y nos vamos con muchas ganas de mejorar y escalar el proyecto."

PILAR MUÑOZ (17)
Integrante de Elektronet.

"Disfruté estar en el espacio donde las ideas se transforman en soluciones que realmente benefician a la sociedad."

MATÍAS VERDUGO (16)
Integrante de Elektronet.

"Lo que más me gustó del viaje fue estar rodeado de personas que estaban dispuestas a conocerme y compartir sus historias sin importar de dónde eran", explicó Diego.

ENCUENTROS CON AUTORIDADES Y REFERENTES DEL ECOSISTEMA

Durante su estadía, los estudiantes también fueron recibidos por Fernan Balmaceda, director ejecutivo de la Oficina de Comercio e Inversión Internacional de Massachusetts (MOITI). Allí compartieron su visión con autoridades vinculadas al desarrollo económico tecnológico, quienes se mostraron sorprendidos por la madurez del equipo.

Otra instancia clave fue la conversación organizada en Chel-Mass donde los jóvenes conversaron con Julie Strong, directora de admisiones del MBA de MIT Sloan, y con Eduardo Berlin, líder en soluciones tecnológicas para eficiencia energética, además de fundador de Maplewell.

Strong no escatimó elogios: "Estos estudiantes tienen un nivel de expresión, claridad y propósito que supera el de muchos profesionales. Me emocionó verlos tan brillantes con su proyecto tiene proyección, y su pasión es contagiosa", afirmó. También los instó a continuar desarrollando el prototipo, porque necesitamos realidades como sensores autónomos, dispositivos médicos y soluciones para comunidades aisladas.

Más allá de las conexiones, los estudiantes y las chicas, el viaje dejó huellas indelebles en cada uno de del equipo. Para Matías, el contacto con el MIT reforzó su vocación científica: "Visitar ese epicentro de creatividad me llenó de energía. Me di cuenta de que el mundo tiene mucha forma de enfrentar un desafío o de encontrar soluciones. Eso me inspira a seguir creando, con la ilusión de aportar algo positivo a mi comunidad y a la sociedad".

Por su parte, en tanto, encontró inspiración en el testimonio de chilenos que hoy triunfan en Boston. "Hablamos con Max Jara, doctorado en física del MIT, que nos contó cómo llegó hasta allí y lo que siente el público en Chile. Sentí que ese futuro también podría ser para mí".

Diego, siempre entusiasta, resumió su experiencia en Boston: "Este viaje me inspiró mucho. Viendo el gran deseo de hacer algo grande y con muchas ideas en mente. Además, sé que con esfuerzo y dedicación, algún día puedo estar ahí también".

EL LEGADO DE LOS CREADORES

Desde su nacimiento, Los Creadores ha buscado utilizar las plataformas digitales jóvenes, abriendo espacios para que niños, niñas y adolescentes se imaginen como agentes de cambio. Con su versión 2024, que incluye por primera vez a postulantes de 16 años, el programa afianza su impacto residual.

Paula Acosta, directora del programa en Fundación Kodea, expresó: "Cuando partimos con esta iniciativa, pensábamos que la creatividad no tiene edad ni lugar de origen. Hoy, ver a estos jóvenes brillando en Boston es la mejor validación de ese sueño. Son un orgullo para Chile y un ejemplo para mucha gente".

En 2026, Los Creadores cumplirá 10 años. El caso de Elektronet es una muestra poderosa de lo que ocurre cuando se combinan talentos y las oportunidades se encuentran. Lo que comenzó como una idea en una sala de clases hoy late con fuerza en la capital mundial de la innovación. Y todo indica que no se detendrá ahí.



En Harvard, se reunieron con la influencer chileña Vandie Dumaboc, estudiante de la institución.



La gira terminó con una presentación ante Julie Strong y Eduardo Berlin en las oficinas de Chel-Mass. Los Creadores es impulsado por Kodea, junto a "El Mercurio", TVN y Medios Regionales.



Los tres estudiantes pudieron recorrer el Plasma Science and Fusion Center del MIT.



"Los comentarios"

de la gente nos han servido para mirar a futuro, y nos vamos con muchas ganas de mejorar y escalar el proyecto."



"Disfruté estar en el espacio donde las ideas se transforman en soluciones que realmente benefician a la sociedad."



"Lo que más me gustó fue que todos estaban dispuestos a conocerte y compartir sus historias sin importar de dónde eras"



"Hoy, ver a estos jóvenes brillando en Boston es la mejor validación de ese sueño (que tuvieron desde Kodea)"

PAULA ACOSTA
Líder de proyecto Los Creadores.